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出典 「大学」 

日新地区だより 69号 「ゆめ・にっしん」は、平成 18 年

2 月創刊。 ｢日日に新たに｣ゆめあ

る日新まちづくりの一翼を担い、

地区文化の向上を願って今日に

至っています。 

発行： まちづくり日新   広報部会 
福井市文京５丁目 1-8   日新公民館 
発行日：令和 6 年（2024 年）3 月 8 日 

能登半島地震 震度 7 

1 月 1 日の午後 4 時 10 分に発生した能登半島地震は震度 7 を観測した。 

地盤の揺れ・津波により多数の家屋の倒壊や道路の寸断などをもたらし、 

未だに多くの人が避難生活を余儀なくされています。2 月 5 日の AI での 

推定では「輪島と珠洲・中心部の建物被害では少なくとも 3 割全壊」「液 

状化の被害は砂丘に集中」と出ています。そして、ようやく石川県以外の 

県からのボランティアが解禁されました。隣県の福井に住んでいる私達が 

能登の方々を何等かの方法で援助したいものです。 

同時に、もし福井が同様の事に遭遇した時を想定して防災を見直してみてはいかがでしょう。 

「生活の早期復旧には何が必要か」「発生直後の避難経路の確保」「その後は水と電気やガスは」「道路などの流通

の確保は」と思います。まず、我が地区の避難場所を確認してみると「ややもすれば公民館（2 階建）でいいや」

と高を括っている人が殆どではないでしょうか。多くの個人住宅は 2 階建てが主流であるにもかかわらず、九頭

竜川または足羽川が氾濫した時は 5m の水位であると発表されています。すなわち 1 次避難所は 3 階以上の建物

への避難が必要、そこで近くの 3 階建て以上の建物（病院など）との交渉を各自治会で行うべきかもしれません。

その後はボランティアの援助を待っている時間はないでしょう。住民同士の協力の必要性を感じます。また 2 次

避難所は健康を考えると電気と水の確保でしょう。電気はソーラー発電、水は井戸とその水を飲料水に適するも

のにする濾過装置の完備を自治体に要望すること。その後で今後の生計を考えるべきかと思います。 

日本を走った激震    震源は政界を大きく揺るがしている「自民党の裏金問題」。これをきっかけに与党

（自民党）の派閥解体が行われました。しかし政治資金パーティーをめぐるお金の流れに問題であり、派閥自身

ではないような気がします。何故裏金にしなければならなかったのか？政治資金規正法にのっとっての使い方の

方が使いやすかったはずです。明確な使途にできないものに使っていたのなら一番の問題でしょう。まして、国

民の税金から支出されている政党交付金の内容が示せないのは何故でしょう。そもそも平成元年 5 月に自由民主

党から「政治改革大綱」（12 頁）なるものが発行されていました。この中の「政治改革の内容」に政治資金を 

巡る新しい秩序でパティーの自粛と新たな規制、また党改革の断行で派閥の弊害 

除去と解消への決意と明らかに詠われていたにもかかわらず、全く実行していな 

かったことが問題であると言えるでしょう。 

今回、やっと派閥の解体が行われました。しかし政治資金は肥大化し、使途・ 

収入を不透明なままでは私達国民は納得しないと思います。特別公務員である政

治家の方々は本当に襟を正して欲しいものであります。 

過去の裏金事件裏金 

ロッキード事件 1976 年にアメリカ航空機会社ロッキード社の大型旅客機トライスターの売り込みに際し、

多額（およそ 30 億円）の賄賂が政界に流れた事件で、当時の田中角栄首相をはじめ政府高官、商社幹部らの逮

捕・起訴になった事件です。尚、1995 年に田中角栄は有罪判決 

リクルート事件 リクルート社会長の江副浩正が、1984 年 12 月から 1985 年 4 月にかけて、自社の政治的・

財界的地位を高める目的で、グループ企業リクルートコスモスの未公開株を、政治家、官僚をはじめ経済界やマ

スコミ界の実力者にばらまいた汚職事件。関連した多数の人が 14 年間の裁判の後、執行猶予つきの有罪判決を

受けました。 
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朝日新聞提供 
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           ３月 16日北陸新幹線敦賀まで延伸 

3 月の北陸新幹線延伸開業に伴うメリットとデメリットを考えてみました。 

まず、メリットは 

① 乗り換えいらずで、東京まで行ける。 

（福井、敦賀まで東京や埼玉から乗り換えなしで速く行けるようになる） 

➁→観光客が増える。（開業当初は珍しさから） 

③ 新幹線での通勤通学ができる（福井から金沢・富山・敦賀へ）ことから福井在住者が増える 

デメリットは 

① 関西からの企業が撤退するケースが増える 

② 関西や名古屋～金沢・富山まで在来線特急一本で行けなくなる 

③ 快速や普通列車も減り、普通運賃だけで気軽に行けなくなる（快速は早朝と夕方） 

④ ストロー効果が出ることがある（福井への出張が日帰りで宿泊を伴わない） 

⑤ 並行在来線が第三セクターとなり、福井県（税金）の負担率が高まる 

 

よって、メリットよりもデメリットの方が多いとかと思います。 

福井県民として新幹線をどのように活用するといいのか？ これからの課題かも・・・ 
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自治会長 Yさんからの一年間の報告     まちづくり日新事務局長  野村 忠義 

Y さんに今年度を振り返ってもらった。 

令和 5 年の自治会長に選任された。輪番制なので併せて宮島ブロック長も引き受けることになった。 

まず、1 月に八ツ島白山神社奉賛会総会で宮島ブロックの自治会長 6 人は理事になり、 

自治会と奉賛会の推薦による委員 23 人とで今年度の奉賛会が構成された。この会は、4 月 

と 7 月に境内清掃、4 月の鯉のぼり設置、9 月の中秋の名月キャンドルナイト、10 月秋ま 

つりでは事前協議会 3 回と焼き鳥・赤飯・餅のバザー券販売、祭当日は前触れ太鼓と子供 

神輿巡回を担当し、11 月のしめ縄と左義長飾り作成では、どんど焼きで使うこも編を手伝

う。年末に神棚の御神札を販売し、初詣でかがり火を焚いて、1 月の左義長建て方作業とどんど焼き左義長祭の

火の番をしてやっと神社の行事は終わる。 

次に自治会の仕事である。2 月に日新地区自治会連合会で自治会長 42 人が出席、日新地区は乾徳・文里・宮

島・堀ノ宮の 4 ブロックからなり、連合会長には順番で令和 5 年度は文里ブロック長が、3 人のブロック長は副

会長として役員に名を列ねる。行政嘱託員と公民館協力委員の委嘱状が交付される。1 月 2 回の市政広報と回覧

板、3・7・11 月の一斉清掃、5 月の区民体育大会では黄色組の団長となり、6 月防災避難訓練、9 月敬老会、10

月公民館まつり、4 月からブロック長 4 人は公民館運営審議会委員の委嘱があって 5 回の会議に出席する。 

 続いて、「まちづくり日新」では 5 月に総会、自治会長 42 人とボランティア 45 人は実 

行委員として環境部会、交通部会、広報部会のいずれかに所属する。自治連合会長は副会 

長に 3 人のブロック長は各部会の副部会長に充職されて、年 4 回の役員会と部会毎の役員 

会にも出席依頼がある。8 月のミソハギ花まつりでは会場づくりをして交通整理に当たる。 

毎月第 4 日曜日の 8 時から約 1 時間 30 分の底喰川周辺の定例清掃には実行委員全員に参 

加要請があるも、常時 1/4 の 25 人位の出席で同じ顔ぶれであった。最後に 3 月に三世代合同の集いで総まとめ

をして公民館とまちづくり日新の事業は終わる。」 

そして「この 1 年間、神社・公民館・まちづくり日新の会議や行事に参加すると、公民館長、主事の皆さん、

ボランティアとして熱心に関わっている方々に接することが出来た。これからはボランティアとして参加したい

と思っている」と言ってくれている。 

大変心強い仲間になってくれる思いをしている。令和 6 年の自治会長さんにも 2 月にまちづくり日新の事業内

容の説明をし、協力をお願いすることになりますが、どうか Y さんのように前向きに取り組んでいただけるよう

に期待しています。 
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底喰川を日新のシンボルとして守ってきて約 20年、今に至るまでにいろいろな変化があったが、これからも継続して欲し

いという願いを込めて、伝えたい事を記す。 

① 高水域を守り、そこに育つミソハギを残していく 

➁ 川の魚に生息する、鯉(こい)、鯎(うぐい)、鯔(ぼら)が見られなくならない様に 

③ 鳥では鴨(かも)、鷺(さぎ)の安心の場に  

➃ 昆虫では糸トンボ、麦藁トンボも来る岸辺に 

⑤ そして両岸の植え込みポケットと花壇は、花や木が常に見られるところに 

以上の事を別世界と思わずに区民全員で守っていきたい・・・・ 

いま他地区の高水域の整備と比べてみると歴然としている。日新地区は手間をかけているので見られるが、何も行ってない

ところは草林となり、ゴミ・土が堆積し、どんどん悪化する。昔の臭い底喰川に戻ってしまい、シンボルどころではなくなる。底

喰川の上地区や下地区の管理向上を目差して、先ず日新地区がモデルとなって活動を継続したいものです。 

    ゴミゼロ日新に協力を！ 

近々の一斉清掃は 3月 10日、定例清掃は 3月 24日です。多数の参加を❣ 

 
環境部会 

廣瀬館長おめでとうございます‼ 

2011年から現在までの日 

新公民館 7 代目館長の廣瀬 

行雄氏が令和 5 年の秋の叙 

勲で瑞宝双光章を受けられ 

ました。おめでとうござい 

ます。廣瀬氏は 1973 年から 

主に中学校教諭として数学を指導し、生徒自ら

に解決策を考えさせる教育で学力向上に努めら

れました。福井市清水南小の校長などを歴任し、

2010年から県小学校長会長として小学校相互の

連携や教育の充実発展に貢献されました。その

後は日新公民館館長として、今に至っておられ

ます。 

日新地区のシンボルを守ろう            環境部会長  高橋 定信 

 

 

未だ解決できない世界中の戦争 

世界中で宗教上の争い・権力者の利害関係・文化や民族性

の差異などから紛争や戦争が起こっています。ロシアのウク

ライナ侵攻はプーチンと言う独裁者の妄想 

「ロシア語を話すロシア系住民がウクライ 

ナに迫害されている」が端を発しているよ 

うです。中国と北朝鮮はこれに乗じて、自 

国の利益だけにロシアの援助を行っています。 

また、アメリカは大統領選、一歩譲ってアメリカ（民主主義）

の為にウクライナへの支援をし、中東のヨルダンで米軍の拠

点が攻撃されたことに対する報復措置として、イラクとシリ

アの領内を空爆をしました。パレスチナとイスラエルの両国 

の言い分による空爆合戦。「何よりも人の命が一番大事であ

る」という人間としての根本を見失っているようです。 

 

「ゴールデンエイジふくい」の中に消防団団長を発見 

今年は久しぶりに日新敬老会を福井市フェニックスプラザで行うことが出来ま 

した。。舞台に立った男声合唱団（ゴールデンエイジふくい）の中になんと大開 

電業社社長で日新消防団団長の木村茂治さんを発見。本人だと分かる写真を撮 

るのが難しかったのですが、何とかシャッターを切ることが出来ました。 

後日お話を聞いたところ、今から 6 年前の還暦を境に入団されたそうです。 

入団のきっかけは「義理の兄に誘われて入りました。元々歌うことが好きだったので 

直ぐに入団。今は週 1 回の練習日が待ちどおしいです。」と言っておられます。皆さ 

んがご存じなのは、公民館まつりで消防団服を着た凛々しい姿、今回は木村さんの意 

外な一面を発見しました。 

またどこかで素敵な歌声を聞かせてください。 

 

 

 

 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

             お知らせとお願い 

〈連絡事項〉 

① 2024 年 2 月 24 日より京福バスの一般路線バスの回数券が全 

て IC カード処理に伴い、当コミュニティーバス事業の内容 

を一部変更します。 

➁  現行の回数券利用は在庫限りにて廃止と致します。 

（2025 年 3 月末まで利用可） 

③ 今後の対応については日新地区独自の回数券を発行をし、これに当たります。 

（6～7 月ぐらい） 

➃ 現行の促進企画 30％割引政策は、今後も継続実施を致します。（会員に限る） 

⑤ 日新代替回数券は一般路線（京福バス）では使用出来ません。 

⑥ 会員券の販売は 4 月 1 日より致します。（一口 1,000 円以上多数の参加を期待） 

〔ある一日の出来事より〕 

1 月 25 日木曜日、今日は交通部会主催の映画会開催日である。4 日前の天気予報に 

依れば当日は大雪、大寒波警報の発令がされました。映画会参加者の方々は極めて高 

齢者が多く万が一の事故発生をも予測、想定しながら急遽中止とし、参加予定者に対 

しての連絡をするも全員に徹底する事は難しく、やはり当日には 7～8 名の方が雪の

中見えられました。9：30 ごろから私も会場に待機し、参加者の皆さんには映画中止の旨を伝え、その会話の中

で「今日の映画を楽しみにしていたのに・・・」「雪の中折角に来たのに、カレンダーに印をつけて待っていたの

に・・・」等々、そのままバスで帰られた方、なかには雪道を寒さのあまりに身動きができなくなったお客様も

おられましたが、大きな事故もなく何よりでした。いろいろな思い思惑そして住民の行事に対する対応姿勢とそ

の声を確認したる時に楽しみとフレンドリー化を高め、友達づくりの為の環境体制の良化を多く求める為にも私

達は今後も今事業の永続的、継続的展開を強く推し進めたく思います。 第 3次本格運行の査定突破を‼ 

 

 

 

今年の 1 月で、日本で新型コロナウイルスの感染者が確認されてから 4 年になります。 

1 月初旬の 1 週間における感染者数は全国 5 千の定点医療機関の報告によると、第 10 波と 

言われます。そして昨年の 5 月より感染法上 5 類への移行となったことで、4 月からワクチ 

ン接種は、秋から冬にかけての年一回の定期接種（65 才以上の高齢者）対象は 7 千円ほどの 

自己負担、それ以外の人は任意接種となりより高くなるようです。治療費は窓口負担割合に応じた自己負担で、

入院費は 1 週間で 4 万円程（食事費別）となるようです。また、後遺症（倦怠感など）は未だ原因や治療法など

が明確ではないようです。まだまだマスク着用、手洗いなどで警戒が必要ですね。 

なぜかおかしい季節の変わり目 

2 月 18 日最高気温 19 度春の兆し、テレビでは伊豆の河津桜が満開や熊本城をバックの桜を放映し、すっかり 

春気分でした。慌て者の私は足羽神社の枝垂桜の蕾が・・・との思いから、カメラを持

って         って出かけました。しかし、まだまだのようです。2 月 22 日、今日は一変して気温が 

12 度あまり下がり慌てて箪笥の奥に仕舞ったばかりのセーターを再び出して着こみま 

した。桜の開花予想は先週までは 3 月中旬、今日の予想は 4 月初旬となり、今日の天気 

予報は「今年の入学式などの記念写真はここ数年の先取りではなく、リアルでいいよね」

とのコメントです。季節は逆戻り‼ 2 月 23 日からの三連休は冷たい日になりそうです。 

また、昨年と同様に今年の夏も地球沸騰化の影響で猛暑との予想です。季節が詠めないですね。 
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交通部会 

忘れていませんか？コロナウイルス     広報部会長  野村 勉 

 

広報部会 

 

バス利用者からの一言 

 

病院（山内）に買い物、 

ドン・キホーテ、映画 

便利に使わせていた 

だいております 

交通部会長      山口 満 
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